



## Antwort zur Anfrage Nr. 1022/2020 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Altstadt betreffend **Kontrolle der Radfahrer und Fußgänger (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Welche Kontrollen des Radverkehrs haben im Jahr 2020 im Bereich der Mainzer Altstadt stattgefunden?

In der Mainzer Altstadt werden tägliche Kontrollen durchgeführt. Bei diesen Kontrollen wird der ruhende Verkehr sowohl auch der Radfahrverkehr kontrolliert. Eine Erhebung, in welchem Maße sich die einzelnen Kontrollen auf den ruhenden Verkehr oder den Radfahrverkehr verteilen, wird beim Verkehrsüberwachungsamt nicht geführt.

2. Welche Kontrollen des fließenden KFZ-Verkehrs (Geschwindigkeitsmessungen) haben 2020 stattgefunden?

In der Mainzer Altstadt wurden im Jahr 2020 (Stand 30.09.2020) insgesamt 174 Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt.

Bei diesen Messungen wurden von 114.483 gemessenen Fahrzeugen bei 4.735 Geschwindigkeitsüberschreitungen festgestellt. In allen Überschreitungsfällen wurde gemäß den gesetzlichen Vorgaben ein Ordnungswidrigkeitenverfahren eingeleitet.

Die Überschreitungsquote lag bei 4,14 % gegenüber der gesamt Überschreitungsquote im gesamten Stadtgebiet von 3,31 %.

Das Verkehrsüberwachungsamt wird auch weiterhin in unregelmäßigen Abständen Geschwindigkeitskontrollen in der Mainzer Altstadt durchführen.

3. Welche Kontrollen in Fußgängerzonen und an Gehwegen wurden 2020 durchgeführt?

Siehe unter 1.

4. Wie viele Verkehrsvorstöße (aufgeteilt nach Verkehrsteilnehmern) wurden 2020 festgestellt?

zu 4. und 5.:

2020 im ruhenden Verkehr verwarnte Fahrzeuge in der Altstadt

Fahrzeug	
Anhänger	18
Kleinkraftrad	65
Kleintransporter	65
Kraftomnibus	1

Kraftrad	47	
Leichtkraftrad	11	
LKW	48	
PKW		31.265
PKW mit Anhänger		0
Quad		1
selbstfahrende Arbeitsmaschine		1
Wohnmobil		8
Summe:		31.530

5. Wie viele Verkehrsverstöße wurden mit einer kostenpflichtigen Verwarnung (aufgeteilt nach Verkehrsteilnehmern) geahndet?

Siehe Frage 4 - alle

6. Wie ist das Verhältnis von Kraftfahrern zu Radfahrern in der Altstadt?

Das Verkehrsüberwachungsamt führt hierüber keine Statistiken.

7. Wo ist das Verhältnis der eingesetzten Personalstunden für Kontrollen von Radfahrern im Verhältnis zu Kontrollen von Kraftfahrern in der Altstadt?

Da Kontrollen des Kraftfahrverkehrs sowie des Radfahrverkehrs täglich zeitgleich und von allen eingesetzten Verkehrsüberwachungskräften durchgeführt wird, ist die Herleitung einer verhältnismäßigen Aufteilung auf die einzelnen Verkehrsarten nicht möglich.

Mainz, 31.10.2020

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete